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VERBALE DELLA SEDUTA DEL GRUPPO DI RIESAME DELLA CLASSE LM-13 

FARMACIA E FARMACIA INDUSTRIALE (LAUREE MAGISTRALI A CICLO 

UNICO INFARMACIA E IN CHIMICA E TECNOLOGIA FARMACEUTICHE) DEL 

GIORNO 26 APRILE 2022 

 

Il giorno 26 aprile 2022, alle ore 12:00, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunito, a seguito di regolare convocazione, il 

Gruppo di Riesame della Classe LM-13. 

Sono presenti i proff. Leopoldo Marcello, De Palma Annalisa, Pacifico Concetta, Pierno 

Sabata, Lentini Giovanni; per gli studenti sono presenti la Sig.ra Ferrante Paola ed il 

Sig. Spiga Vittorio; per il personale tecnico amministrativo è presente il dott. Gisotti 

Salvatore. 

Presiede la seduta il prof. Leopoldo Marcello, in qualità di Coordinatore del Consiglio 

di Classe LM-13. Funge da Segretario verbalizzante il Prof. Giovanni Lentini. 

Constatata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l’adunanza e 

dà inizio alla discussione dei seguenti punti all’ 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Monitoraggio delle carriere studenti: verifica 

2) Proposte variazioni regolamenti didattici, A.A. 2022/2023 

3) Varie ed eventuali 

 

1) Monitoraggio delle carriere studenti: verifica 

Il Coordinatore ricorda che nell’ultima riunione del Gruppo di Riesame del 14/12/2021 

era stato elaborato un questionario da somministrare agli studenti fuori corso per 

rilevare i motivi del ritardo nel conseguimento della laurea. 

Dalla rilevazione realizzata con l’ausilio della Segreteria didattica è risultato che hanno 

risposto al questionario appena 31 studenti (23 del corso di laurea in Farmacia ed 8 del 

corso di laurea in CTF) su circa 200 studenti invitati a partecipare al sondaggio. 

L’esiguo numero delle risposte compromette l’attendibilità dell’analisi effettuata sul 

questionario. 

Ad ogni modo, sorprendono i motivi indicati come prevalenti per il ritardo negli studi: i 

problemi familiari e di salute e la difficoltà della materia. Trattasi di cause sulle quali è 
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difficile intervenire. Si può discutere invece sul terzo motivo indicato come causa del 

ritardo negli studi: la difficoltà nel reperire il materiale didattico. 

A tale proposito, la prof.ssa Pacifico riferisce che vi sono delle difficoltà tecniche ad 

inserire il materiale didattico nella sezione del sito web dedicata a questo servizio 

poiché non è possibile pubblicare files in formato diverso dal pdf. Per questo motivo 

alcuni docenti pubblicano il materiale direttamente sul canale TEAMS aperto per le 

lezioni. 

Secondo i rappresentanti degli studenti, ci sono docenti che non hanno mai pubblicato 

materiale didattico manifestando, talora, la non disponibilità a provvedere. A parere del 

rappresentante Spiga, inoltre, sarebbe opportuno poter disporre anche delle tracce di 

esame precedenti per aiutare gli studenti ad impostare più efficacemente la preparazione 

degli esami di profitto. 

Il Gruppo di Riesame è concorde nella necessità di sollecitare i docenti a mettere a 

disposizione degli studenti il materiale didattico e, se non le tracce, almeno un modello 

della prova scritta. 

Il Gruppo di Riesame si assume l’impegno di effettuare una verifica sull’adempimento 

di questo compito da parte dei docenti e si riserva la possibilità di discuterne ancora se il 

problema dovesse persistere. 

La prof.ssa De Palma solleva la questione della revisione della propedeuticità a blocchi 

degli esami che pure era stata affrontata nell’ultima riunione del Gruppo di Riesame. Il 

Coordinatore segnala come dall’analisi dei questionari la propedeuticità tra gli esami 

non sia stata indicata tra le principali cause del ritardo negli studi, né l’abolizione della 

stessa è stata suggerita come rimedio per favorire il progredire della carriera 

universitaria. 

 

2) Proposte variazioni regolamenti didattici, A.A. 2022/2023 

In merito alle eventuali variazioni da apportare ai regolamenti didattici del prossimo 

anno accademico, resta aperta la questione relativa all’opportunità di mantenere 

l’organizzazione annuale del primo anno di corso per i CdL in Farmacia e CTF. 

Il Coordinatore riferisce che, dopo un’interlocuzione con il Direttore del Dipartimento, 

sono emerse forti perplessità circa la possibilità di reintrodurre l’organizzazione 

semestrale per il primo anno di corso. Non sono ancora disponibili, infatti, dati statistici 

attendibili sui quali poter ragionare per assumere una decisione in merito. 
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Tanto premesso, il Gruppo di Riesame è concorde nel confermare l’organizzazione 

annuale del primo anno di corso dei CdL in Farmacia e CTF ma suggerisce alcune 

proposte: 

a) Che l’inizio delle lezioni del primo anno sia anticipato al mese di ottobre 

b) Che i competenti uffici di Ateneo siano sollecitati ad anticipare i tempi per la 

pubblicazione della graduatoria per l’ammissione ai corsi di laurea a numero 

programmato dell’Area Scientifica e Sanitaria ed a velocizzare i tempi per gli 

scorrimenti di graduatoria 

c) Che sia affermato il principio per il quale gli studenti non debbano essere 

riesaminati sulla parte di programma per il quale hanno già superato la prova di 

esonero. 

 

Il Coordinatore fa presente che risulta, su segnalazione della Segreteria didattica, una 

grave carenza di aule disponibili per l’organizzazione delle lezioni con particolare 

riguardo al primo semestre del prossimo anno accademico. Ciò anche alla luce della 

modifica che interverrà nel Regolamento didattico del corso di laurea in Scienze e 

Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute con l’elevazione da 8 a 10 ore di 

didattica frontale per ciascun CFU. 

Tra le soluzioni sulle quali è possibile discutere c’è la riduzione dell’ora accademica da 

60 a 50 minuti ovvero la richiesta di altre aule da avanzare agli altri Dipartimenti. 

 

3) Varie ed eventuali 

Non vi sono varie ed eventuali da discutere. 

 

 

La seduta viene tolta alle ore 13,00. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 

IL COORDINATORE                                                                        IL SEGRETARIO 

(Prof. Marcello LEOPOLDO)                                                 (Prof. Giovanni LENTINI) 


